

## COMPTE RENDU AUDIENCE OP@LE

1<sup>ER</sup> JUIN 2023

L'UNSA Education avait demandé une audience en écho de la rencontre avec le ministère demandée par A&I-UNSA et le SNPDEN-UNSA sur les inquiétudes liées à la mise en place progressive du progiciel op@le.

Actuellement dans l'académie, il n'y a que 16 établissements testeurs du progiciel et au moins un support agence comptable qui a arrêté l'expérience en cours car le fonctionnement d'op@le posait trop de problèmes.

Une enquête diligentée par notre direction nationale sur op@le auprès de l'intégralité du champ de l'AENES avait conclu que 4% seulement des personnes qui ont répondu avait une bonne image du logiciel. Parmi les personnes qui ont répondu, plus de 50% font partie des testeurs d'Op@le. Leur vision est assez unanime sur un progiciel complexe, instable, non ergonomique et chronophage.

Nous avons donc demandé cette audience en apportant les témoignages anonymes de la souffrance extrême des collègues devant Mme Catherine Bellet-Lemoine, secrétaire générale d'académie, et Mme Sylvie Gosset, secrétaire générale adjointe. Notre délégation se composait de Claire Berthe, commissaire paritaire A et Christian Dahenne secrétaire académique.

Nous avons insisté également sur les conditions de la mise en place du logiciel en ne l'imposant pas aux collègues, comme s'y est engagé le ministère, et sur le fait que la communication du SI2C n'était à minima pas adroite, avec, par exemple les adjoints gestionnaires n'étaient pas dans la boucle alors qu'ils doivent faire partie forcément du processus de discussions.

Mme la secrétaire générale nous a confirmé l'implantation au SI2C d'un ETP supplémentaire au Rconseil spécialisé op@le, ce que nous avons obtenu du ministère. Elle a partagé ses inquiétudes sur le déploiement d'un progiciel difficile à appréhender et avait demandé la visite de la cheffe de la DAF dans les établissements testeurs pour faire un point, somme toute moins négatif qu'elle le supposait au préalable.

Nous lui avons demandé que les collègues qui le souhaitaient puissent avoir accès à la forme Bêta d'Op@le ce qui en l'état actuel est impossible, pour que l'on puisse se rendre compte réellement de ce qu'il est, en dehors des aprioris et des fantasmes. Mme la secrétaire générale y est pour sa part favorable et fera remonter la demande lors de la réunion du comité de suivi ministériel dont l'académie d'Amiens est membre et dont l'UNSA est l'initiateur.

*Le Secrétaire Académique,*



